

no serle infiel tuvo á bien despedirlo con las cajas destempladas. ¡Pobre Fernando! Este es el cuento: búsqúenle ustedes el talento.

En nuestro próximo *pasatiempo* exhibiremos otro brochazo de PINCELADAS, que lleva por título "De Caza" y que es un adelanto que se nos hace, de la amenaza de publicación de un libro. ¡Qué horror!

MEMOSFERRER.

NOTAS Y NOTICIAS

Congreso espiritualista de Londres.

En la libre y culta metrópoli inglesa se reunió un congreso espiritualista durante los días 14 á 17 de junio pasado, en el salón de banquetes de St. James Hall. Acudieron unas dos mil personas entre abogados, médicos, sacerdotes, literatos, publicistas, &c. La prensa inglesa, seria y grave publicó reseñas de sus sesiones y asegura que el congreso espiritualista obtuvo un verdadero triunfo, debido en gran parte, á su Presidente y Director Sir Dawson Rogers. Concurrieron delegados de todas las naciones, hasta de las del África, solo España no los envió.

El Director de "The Two Words" representó á Inglaterra.

El sabio Crookes, contra su voluntad, no asistió; pero envió carta adhiriéndose.

Sir Alfredo Rusell Wallace, el campeón del espiritismo en Inglaterra, estuvo en las sesiones.

A ese Congreso, pues, acudieron ó se adhirieron eminentes hombres de ciencia de Inglaterra y del resto del mundo.

Para coronar el siglo XIX se prepara otro congreso Espiritualista en París.

Es, pues, indudable que "la nueva ciencia" se abre ancho paso en el mundo y son sus propagandistas los más distinguidos sabios de todos los países.

GACETILLA

SANTORAL.

OCTUBRE, 31 DÍAS.

1898.

Viernes 7.—San Marcos, papa y san Sergio y compañeros mártires. CUARTO MENGUANTE á las 12 m. de la madrugada.—De hoy al 15 habrá 6 días de pocas lluvias y 2 de lluvias de larga duración.

Azahares.—Pronto, muy pronto tendremos una boda en San José. Los enamorados, los que for-

marán "dos gotas de la aurora en un solo brillante chispeador," dos almas y un solo sentimiento, dos corazones y un solo latido, son jóvenes apreciables de esta culta sociedad y que nos inspiran viva simpatía, por las prendas de caballero galán y las gracias adorables de la novia, flor rica en matices y perfumes, del jardín josefino.

Nos alegramos por la dicha de estos jóvenes y deseamos que la senda que van á seguir juntos en la vida sea de flores.

Nuestros saludos á la señorita Quesada y al joven Jiménez R.

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano de nuestro amigo don Bennicio Mena, vecino y comerciante notable de Esparta.

Deseámosle grata permanencia en la capital.

Mil gracias, y efectivamente, no vemos, como no ve el apreciable "Heraldo," motivo alguno para que apretado al arzón, rompa lanzas con nosotros.

El tiene talento y nosotros buena voluntad.

Se susurra que pronto comenzará la instrucción militar para la Compañía de honor.

Si yo fuera poeta costarricense de la nueva generación diría: "A los lunáticos rayos de los faroles eléctricos, bandadas de Tórtolos PAELAN AMORE á sus parejas."

¡Que no hayan cazadores de placa que los hagan levantar el vuelo é irse á regiones más apartadas de la ciudad.

Ante el Gobernador de esta provincia se han presentado Samuel Jefferson J. y Mariana Calderon S., solicitando el matrimonio; que el cielo colme de felicidad á la futura pareja.

El vapor Athos que zarpó de Limón el 4, llevó á bordo 16 pasajeros y 29.000 racimos de bananos.

En la caballeriza del gobierno hay dos bacalao, digo, dos caballos tan flacos, que la policía debiera intervenir para que no se pongan al servicio.

Chascarrillo histórico.—Un Alcalde josefino, en una declaración indagatoria, dictó en estos términos: "El declarante se encontró con Mengano que le dijo: *lechero de todos los demonios*; y sacando el cuchillo le hizo varios tiros habiéndole alcanzado uno de LOS PROYECTILES el brazo izquierdo; Quién, pues, podrá decir si la herida fue de arma cortante ó de fuego!

En la Fábrica Nacional hay fiote cómodo para Puntarenas.—(Con tal que no nos *resbale* "El Heraldo" como la otra vez)

Nuevo diario.—La Ley será el nombre del nuevo diario que el conocido escritor don Ernesto Martín publicará pronto. Sabidos son los principios de Martín.

Llamamos la atención de la policía á los grupos de chiquillos que se forman en el solar que ocupó el Teatro Municipal. Estos se entretienen antes de entrar á la escuela, en juegos que perjudican á los transeúntes. La otra vez, por ejemplo, jugaban á los trompos y uno arrojó con tal violencia su juguete, que fue á dar en la frente de un anciano que por allí pasaba, ocasionándole una herida.

No olvide nadie que en La Nueva Prensa se puede mantener un anuncio económico todo un mes por \$ 1.25 inclusive la suscripción.

Gacetilla de Nicaragua

De El Liberal

—Rafael y Adolfo Escobar, padre é hijo respectivamente, la emprendieron el domingo, contra el pobre demente Luis Fonseca, queriéndole quitar una botella de Vermouth. El loco, á pesar de los esfuerzos que hizo, hasta el extremo de que le rompieran la frente con el pomo de un revólver, no pudo librar su botella.

—Don José María Chaves, que se bañaba tranquilamente por el lado de la ensenada, se vió completamente desbalijado. No pudo siquiera sospechar quien le haya *bolseado*, pues había mucha gente en el lugar donde él fue víctima de los vagos rateros.

—Con la prohibición del destace de marranos dentro de la población, parece que los que trafican en el negocio, intentan suspenderlo para que se reconsidere la medida. Nosotros creemos que vale más la salud de veinte mil almas que más ó menos tiene Managua, que perjudicar á unas veinte ó treinta personas que hacen ese negocio.

—Antenoche, estándole de turno el policial Silvestre Mejía, en la calle del Progreso, un desconocido, montado á caballo, se le acercó; al dar el policial la voz de alto, el jinete disparó su revólver y el proyectil le atravesó el antebrazo izquierdo á Mejía. Debido á la mala pistola, el policial no pudo disparar sobre su agresor, no obstante haber amartillado por varias veces su arma. Existe sospecha de que el criminal sea el prófugo de presidio Leonardo Cuaresma.

—El celeberrimo Chico Zúñiga que tanto que hacer da á la policía, nos colma de amenazas, como si no tuviéramos el valor suficiente para ponerle la paleta en su lugar el día que intente una agresión.

Señor Zúñiga: cuidado va por lana y sale trasquilado. Le advertimos que haremos uso del derecho de defensa el día que Ud. traicionamente nos ataque como es su costumbre.

COMUNICADOS.

Los que suscriben, miembros de la Junta Económica Edificadora de la Iglesia de este cantón, por sí mismos y de una manera espontánea, dan un voto de gracias al señor Gregorio Sáenz, maestro carpintero domiciliado en San José, á cuyo cargo han estado y bajo cuya dirección han corrido durante ocho meses consecutivos los trabajos del cielo del

templo parroquial y construcción del Altar Mayor, obras de reconocido valor y mérito, á juicio de peritos. Quedamos altamente satisfechos de una y otra obra, y por ellas no menos reconocido al señor Sáenz por la pulcritud, diligencia y esmero con que ha sabido cumplimentar los trabajos que le fueron confiados, y en los cuales, gracias á la honradez y habilidad del señor Sáenz, la Iglesia ha podido tener grandes economías. En beneficio de lo cual, la Junta pone en manos del señor Gregorio Sáenz este honoroso documento, ofreciéndole al propio tiempo comisionarle de nuevo los trabajos de columnas y otros varios para el día en que ellos puedan reanudarse.

Aserri, Octubre 4 de 1898.

El Presidente, José G. Añabarro, Pbr.—El Vice-Presidente, Ignacio Abarca.—1er. Vocal, José Gamboa.—Pedro Castro, Tesorero.—Cristóbal Morales.—Sotero González B.—Andrés Corrales.

¿Quiere usted estar seguro de ganar sus negocios judiciales? Diríjase á la oficina situada en la Avenida 8ª O., nº 264. Allí ofrece esmero, prontitud y precios módicos por la dirección de los asuntos que se le encomienden RAMÓN ROMÁN ROJAS Procurador.

Sociedad Americana de Bellas Artes.

El estudio de ANTONIO DE-CHAMP se trasladó á la casa del señor Antonio Martínez M., en la calle 16, Norte, entre las avenidas 4 y 5, Oeste, por causa de engrandecimiento del local.

Se invita á los aficionados al arte á visitar la galería de cuadros. Vendemos cuadros de artistas modernos y compramos cuadros antiguos.

Hacemos retratos de todas clases y tamaños á precios sin competencia.

Dechamp y C.

AVISOS

NOVEDAD.

Taller de Carpintería.

A mis amigos y al público ofrezco mi taller en el cual ejecutaré con puntualidad y esmero to-

AVISOS NUEVOS.

EN SAN CARLOS.

Se venden á un precio sumamente bajo pero al contado, 110 manzanas de terreno inculto en uno de los puntos más á propósito para cualquier plantación. En esta oficina se informará.

ALMACÉN DE

S. FERNÁNDEZ Y Co.

- Surtido completo de abarrotos - acaba de recibir

MANTECA, ARROZ Y CANFÍN.

☞ Sólo licores finos se sirven en nuestra cantina ☜

★ Ocasión calva ★

SE VENDE

un lote de terreno cerca de la Estación al Pacífico (que ya es un hecho) mide 26 metros 81 centímetros de ancho por 68 metros 40 centímetros de fondo, más ó menos. Para precio y condiciones entenderse con don

JOAQUÍN ZÚNIGA.

da clase de trabajos, hasta el más fino y delicado.

Allí tengo depósito de las célebres maderas de San Mateo. El famoso cedro amargo de jaspe, ejes de guayacan.

Este taller está situado frente á la casa de habitación de don Joaquín Aguilar. Contiguo al Padre Jiménez.

Moisés Castro B.

Pagaré perdido por \$ 240

No tiene valor ninguno el que se me perdió el sábado entre 9 y 10 a. m. Aviso para que no lo descuente persona alguna en perjuicio suyo y de mi deudor.

ADOLFA V. DE BADILLA.

Potrero magnífico de tres manzanas tres cuartos, situado en Cinco Esquinas da en arrendamiento por treinta pesos mensuales Carlos Alvarado G.

LAS DOS ANTILLAS.

V. Pérez. Fábrica de chocolate. Ma-terias primas nacionales.

SE DESEA COMPRAR

lentes y accesorios panorama.—Aquí informaremos.

NOVELAS DE ALQUILER.

en el Taller de Encuadernación.—Plaza de la Artillería.—Por 75 centavos se puede leer todo el mes.

V. SEGOND

ofrécese para enseñar francés. Diríjase casa de F. Laporte.

Solidez, Baratura, Elegancia.

Calzado de Emilio Artavia. 25 varas al N. E. del Mercado. Frente á la casa Atmella.

VENDO una finca en Naranjo, 250 manzanas, todo ó en partes. Pago á quien me noticie de una yegua pequeña, colorada, careta, marcada en una paleta con un número dos, tiene un potrero careto.—Procopio Pereira, Cuesta de Moras.

GANGA

Se vende un negocio que produce más del 75% anual.—Pormenores en esta oficina—